

Tätigkeitsbericht der Musikschule für das Jahr 2015

Im Kalenderjahr 2015 hatte die Musikschule 633 Belegungen und beschäftigte 39 Lehrer. Aufgrund der demographischen Entwicklung und der zeitlichen Einschränkung der Schüler durch G8 sinken die Schülerzahlen weiterhin. Um dem Rückgang entgegenzuwirken gehen wir weiterhin Kooperationen mit allgemeinbildenden Schulen ein und weiten den Unterricht im Erwachsenenbereich aus.

Überblick über die Belegungszahlen seit 2011

2014: 688 Belegungen und 40 Lehrer

2013: 729 Belegungen und 40 Lehrer

2012: 776 Belegungen und 43 Lehrer

2011: 819 Belegungen und 45 Lehrer

Familienpass

Der Zugang zum Anspruch auf Ausstellung des Familienpasses ist seit 1.1.2016 neu geregelt. Diese Änderung nehmen wir mit Besorgnis zur Kenntnis. Wir hoffen, dass die neue Regelung sich nicht nachteilig auf die Musikschülerzahlen auswirken wird. Dies wird im laufenden Jahr im Fokus stehen und ggf. zum nächsten Jahresbericht dokumentiert.

Räumlichkeiten auf dem Mühlenberg

Wir arbeiten weiter an der Verbesserung unserer Räumlichkeiten. So konnten wir mit Hilfe der Hans Hermann Voss Stiftung zwei zusätzliche Räume mit einer Musikanlage, Boxen und Loopern ausstatten, die in der Musiktheorie und in der Gruppenarbeit eingesetzt werden. Leider bleibt die Aula sowohl in technischer als auch in optischer Hinsicht weiterhin stark renovierungsbedürftig.

Seit dem Sommer probt nun neben den Ensembles und Bands der Musikschule, dem Kammerorchester, dem Tambourcorps und dem Chor „Vox Musica“ auch der Musikverein Wipperfürth am Mühlenberg. Die Vision des Musikzentrums ist damit realisiert.

Jugend musiziert

Im Januar 2015 war Wipperfürth Austragungsort des Regionalwettbewerbs „Jugend Musiziert“. Alle Vorspiele fanden am 31. Januar statt und waren öffentlich. Die Musikschule konnte 140 Teilnehmer mit entsprechendem Anhang von Lehrern und Eltern in der Hauptschule empfangen und Dank des Fördervereins auch ganztägig verpflegen. Zwei Einzelwertungen waren im St. Angela-Gymnasium und in der Ev. Mühlenberggemeinde untergebracht. Wir bedanken uns herzlich für die Bereitstellung der Räumlichkeiten und die Betreuung durch die Gastgeber! Die Ergebnisbekanntgabe mit kurzen musikalischen Beiträgen fand abends in der Aula statt. Parallel zum Wettbewerb boten wir für die Teilnehmer an diesem Tag zwei Workshops mit Dozenten der Musikschule an.

Big Stuff

Die Bigband der Musikschule „Big Stuff“ nahm am 26. September 2015 am 9. Landes-Orchesterwettbewerb NRW in Duisburg teil. Die Band erreichte mit 23,5 Punkten erneut einen hervorragenden ersten Platz.

Ein weiterer Höhepunkt im Bigbandjahr war das Konzert am 11. Dezember 2015 in der Aula am Mühlenberg. Hier spielte „Big Stuff“ ein „Tribute to Paul Kuhn“-Konzert mit Originalarrangements der deutschen Jazz-Legende. Mit dabei war eine langjährige musikalische Weggefährtin des 2013 verstorbenen Bandleaders: die Sängerin Gaby Goldberg (Ute Mann Singers, Pepe Lienhard Orchester).

Bläserklasse am EvB-Gymnasium

Ab dem kommenden Schuljahr 2016/17 bietet das EvB-Gymnasium in Zusammenarbeit mit der Musikschule einen Bläserklassenunterricht an. Die Schüler der Jahrgangsstufen 5 und 6 werden alternativ zum herkömmlichen Musikunterricht von Lehrern der Musikschule in Kleingruppen an

den von ihnen gewählten Instrumenten unterrichtet. Der Bläserklasse soll eine zentrale Rolle im neu eingeführten gebundenen Ganztagskonzept am EvB zukommen. Es haben im vergangenen Jahr bereits mehrere Informations- und Werbeveranstaltungen stattgefunden.

Besonders großen Wert legen Musikschule und EvB auf die Zusammenarbeit mit den Wipperfürther Blasorchestern. Hierfür wurden im Herbst 2015 die offiziellen Kooperationsverträge unterzeichnet.

Ein Lied für Wipperfürth

Im Herbst 2015 trat der Bürgermeister mit Vertretern der Voss-Stiftung an den Förderverein und die Musikschulleitung heran mit dem Vorhaben, einen Kompositions-Wettbewerb zur 800-Jahrfeier der Stadt auszurichten. Dabei soll es darum gehen, ein neues Stadtlied zu finden, das aus den Reihen der Wipperfürther Bürger selbst komponiert und getextet wird. Die Musikschule kümmerte sich daraufhin um die Organisation der Durchführung und die Bewerbung unter dem Namen "Ein Lied für Wipperfürth" mittels Flyern, Postern, Plakaten, einer Internetseite ([www.http://musikschule-wipperfueth.de/wettbewerb/](http://musikschule-wipperfueth.de/wettbewerb/)) und einer Facebook-Präsenz. Begleitend und unterstützend richtet die Musikschule zudem seit Ende Dezember Kompositionskurse aus, die für die Teilnehmer kostenlos sind.

Die zehn besten Lieder werden von einer Jury ausgewählt und am 11. Juni 2016 der interessierten Öffentlichkeit bei einem Song Contest in der Alten Drahtzieherei präsentiert. Der Komponist des Siegertitels erhält eine Prämie von 500 € Im Anschluss soll der Titel noch professionell arrangiert und als CD produziert werden. Noten des Liedes werden den Wipperfürther Chören und Orchestern dann zur weiteren Verbreitung kostenlos zur Verfügung gestellt.

Veranstaltungen

In 2015 hat die Musikschule über 80 Konzerte und Veranstaltungen organisiert und zur kulturellen Vielfalt in Wipperfürth beigetragen.

Ensembles / Spielkreise

Die Musikschulleitung möchte jedem Instrumentalschüler der Musikschule die Möglichkeit bieten, in einem Ensemble zu musizieren, im Idealfall im klassischen und im populären Bereich. Weiterhin ist es unser Anliegen, diese Spielkreise in der Öffentlichkeit zu präsentieren. So bekommen die Schüler Aufführungspraxis und die Musikschule ist bei vielen Veranstaltungen in der Stadt vertreten. Zurzeit haben wir folgende Ensembles:

Bigband „Big Stuff“

Bigband „be cool“

Improvisationsband

Vororchester

Jugendblasorchester

Streicherorchester „Die Quietschfidelen“

Kammerorchester Wipperfürth 1954

Saxophonquartett

Blockflötenquartett

Cello-Orchester

Klarinettenquartett

Querflötenquartett

Gesangsensemble „Red Shoes“

Mädchenband

Youngsterband

Bandprojekt

Kompositionsworkshop zum Stadtlied

Musiktheoriekurs

Kooperationspartner der Musikschule

BEW

Hans Hermann Voss-Stiftung

Kreissparkasse Köln

Volksbank Wipperfürth-Lindlar eG

Engelbert-von-Berg-Gymnasium

Städtische Realschule – Bläserklasse

Gesamtschule Marienheide - Bläserklasse

Stiftung St. Josef - KGS St. Antonius - Angebot in der Offenen Ganztagschule

KGS St. Antonius - Blockflötenunterricht

KGS St. Nikolaus - Blockflötenunterricht

GGs Kreuzberg – Blockflötenunterricht

Bürgerstiftung „Wir Wipperfürther“ / Alte Drahtzieherei - monatliche Jazzsession

Katholische Kirchengemeinde St. Nikolaus

Evangelische Kirchengemeinde Wipperfürth

Ökumenische Initiative

Kunstabnhof

Chor Vox Musica

Musikverein Wipperfürth

Tambourcorps Wipperfürth

Schützenkapelle Kreuzberg

Schützenkapelle Wipperfeld

MV Thier

MV Dorhrgaul

Musikschule Hückeswagen

Metabolon Lindlar